



La catástrofe sísmica en el Ecuador El tiempo en España y en el extranjero

125.000 personas han quedado sin hogar

La cifra extraoficial de muertos es de seis mil

La magnitud de la catástrofe producida por el terremoto que ha abierto de par en par las entrañas de una parcela de tierra ecuatoriana ha conmovido la sensibilidad del mundo entero. España, con más razones que ningún otro pueblo, hace suyo el dolor de la querida y entrañable nación hispanoamericana. No solo nuestra pluma, testimonio de una sincera condolencia española por los miles de hermanos de nuestra propia sangre que acaban de morir en el Ecuador, sino cientos de miles de españoles, se sienten abrumados por la más profunda y sincera pena. Innumerables oraciones habrán subido desde el viejo solar hispano hasta el Altísimo en demanda de mejor ventura para el noble país ecuatoriano.

El trágico balance de los hechos pone de relieve la magnitud de la catástrofe, superior a la ocurrida hace veinte años en la tierra venezolana de Cumana.

Patate, Guano, Pellleu, Pillaro y Ambato son en estos momentos un montón de ruinas, un triste y luctuoso solar, que concita toda la atención de los pueblos hispánicos, que inmediatamente se han alzado en un magnífico gesto de solidaridad, enviando una ayuda material que puede ser precisa y decisiva.

España, como hermana mayor de los pueblos de Iberoamérica, tiene metida en su propio corazón la tragedia que hoy aflige al Ecuador y a todos los otros pueblos de la otra orilla del Atlántico.

Nuevos temblores

GUAYAKIL.—Anoche y esta madrugada se han dejado sentir nuevos temblores de tierra en la zona de Riobamba. Los habitantes de esta zona han abandonado sus hogares y se han concentrado en las plazas públicas y en las afueras, temerosos de nuevos hundimientos.—EFE.

lblueve torrencialmente en la zona de Ambato

QUITO.—Lluvias torrenciales aumentan los sufrimientos de las 125.000 personas que han quedado sin hogar en la región siniestrada de Ambato, a 70 millas al sur de Quito. La cifra extraoficial de muertos es de 6.000.

Se desiste de rescatar los cadáveres sepultados

Se anuncia oficialmente que se ha desistido de rescatar los cadáveres de las víctimas causadas por los terremotos, dejándolos bajo las ruinas e incinerando a los que están en la superficie para evitar epidemias.

Narraciones de testigos de la catástrofe

Los heridos a causa del terremoto cuentan cómo salvaron sus vidas en Ambato. La señora Germania de Amores y su madre, Rosana Jácome de Amores, que ocupan camas contiguas en el hospital, dicen que se hallaban en el jardín cuando se sintió el primer temblor de tierra. La señora Germania de Amores corrió hacia el tercer piso de la casa, donde se encontraban sus dos hijos. Al llegar al piso, seguida de su madre y otras dos mujeres, se sintió el temblor más fuerte de todos y las paredes se desmoronaron; primero cayó una gran ventana de cristales y luego el techo.

Otra señora cuenta que dormía la siesta en el momento de producirse el primer temblor. Dijo a su marido que mirase por la ventana qué era lo que ocurría, y vio cómo la iglesia y la casa oscilaban violentamente. «Casi inmediatamente caímos al suelo bajo una montaña de escombros, rodeados de una nube de polvo que no nos permitía ver nada. Mi marido logró incorporarse, pero se rompió una pierna cuando trataba de ponerme a salvo, al caer encima una enorme piedra. Después de diez minutos de angustioso forcejeo logré salir de las ruinas. Me condujeron en una camilla hasta Ambato y después hasta Quito en un avión americano. No sé la suerte final de mi esposo».

Posible relación del terremoto del Ecuador con otro de Samoa

Los instrumentos de observación han indicado que el terremoto ocurrido en el Ecuador no fue profundo, es decir, que sólo tembló la corteza terrestre, lo cual tal vez explique que se limitara a una región geográfica relativamente pequeña.

Los hombres de ciencia informan que los instrumentos revelaron que hubo un temblor submarino de mucha mayor intensidad cerca de Samoa cinco horas después de que se registrara el del Ecuador; pero que no llamó mucho la atención, pues no se ha informado de que causara daños ni víctimas. Añaden que no se cuenta con medios científicos para determinar si hubo relación entre los temblores en el Ecuador y Samoa; pero conjeturan que existe la posibilidad de que un intenso terremoto en cualquier parte del globo afecte a otra región. Terminan diciendo que es imposible pronosticar los terremotos, así como predecir la magnitud y dirección de las olas levantadas a veces por los movimientos sísmicos submarinos.—EFE.

Ayuda de los países americanos

QUITO.—De todos los países del mundo se reciben telegramas de condolencia por la catástrofe producida por el terremoto que aflige hoy a todo el pueblo ecuatoriano. Asimismo la ayuda material en alimentos y medicinas se va haciendo a cada momento mayor.

La República Argentina enviará hoy tres aviones cargados con grandes cantidades de penicilina, estreptomycin, plasma sanguíneo, caizado para mujeres y niños y aparatos ortopédicos. Formarán parte de esta expedición siete médicos y varias enfermeras. En la Cámara de Diputados argentina se ha presentado un proyecto de ley destinando dos millones de pesos para ayuda a los damnificados.

«El Tiempo», de Bogotá, ha abierto una colecta pro damnificados, que ha alcanzado gran éxito.

La Cruz Roja peruana ha enviado un cargamento de medicinas y material sanitario a Guayaquil.

El Mando norteamericano del Caribe envía un «jeep» equipado con sistema de comunicaciones por radio para colaborar en el mantenimiento del sistema de comunicaciones.

Un mensaje de las fuerzas del

Ejército norteamericano dice que se han recibido ya seis toneladas de productos farmacéuticos, que parecen ser suficientes por ahora; pero que también están preparados los cargamentos para doce aviones por si fuera necesario.

El presidente de la Cruz Roja norteamericana anuncia que, como primer paso, se han destinado 50 000 dólares en medicinas y otros abastecimientos de urgencia para las víctimas del terremoto.

De Caracas salieron ayer cinco aviones de las fuerzas aéreas venezolanas para la zona afectada por la catástrofe, en los que viaja una Misión integrada por 32 personas, entre las que figuran 15 médicos.

Más de veinte millones de dólares de pérdidas

QUITO.—El Presidente del Ecuador, Galo Plaza, calcula que las pérdidas producidas por el terremoto en la zona de Ambato ascienden a veinte millones de dólares, y el número de víctimas puede calcularse entre 2.000 y 4 000 personas.—EFE.

Importante ayuda argentina

BUENOS AIRES.—Después de una entrevista entre la esposa del Jefe del Estado argentino, doña María Eva Duarte de Perón, y el embajador ecuatoriano, se ha acordado enviar como ayuda al pueblo del Ecuador tres aviones, que partirán mañana, con 15 toneladas de medicamentos, artículos alimenticios y ropas.—EFE.

CLAUSURA DE LA SEMANA DE DERECHO CANONICO EN COMILLAS

SANTANDER, 9.—En Comillas ha sido clausurada la III Semana de Derecho Canónico, con asistencia del nuncio de Su Santidad, ministro de Justicia y los obispos de Orense, Jaén, Salamanca, Orihuela, Oviedo, Sigüenza, Tarazona y Fenza (Italia). Habló el ministro de Justicia.

Intervención del nuncio de Su Santidad

Por último, el nuncio de Su Santidad pronunció un discurso, en el que comenzó expresando su complacencia por la celebración de la III Semana de Derecho Canónico, en la que colaboraron dos Universidades Pontificias, la de Comillas y la de Salamanca, agradeciendo a todos en nombre de la Iglesia la colaboración prestada. «La Iglesia—dice—desenvuelve su actividad en el culto, la enseñanza y la beneficencia. Para ello necesita los bienes temporales, aunque no han faltado los que han querido ver en ello contradicción con el Evangelio». «Sin embargo—añade—en el Evangelio no hay contradicción con los bienes temporales, y en toda la Tradición, desde San Agustín, se han defendido el patrimonio de la Iglesia. Si ha habido a veces abusos y relajaciones, ello se debe al triste sino de todas las cosas humanas. La Iglesia necesita bienes no para utilizarlos en su propio provecho, sino en favor de la cultura, de la sociedad y de los pobres, y por ello ha surgido en torno a los bienes temporales una copiosísima legislación para defenderlos y ordenar su régimen y administración».

Se extiende en consideraciones sobre las leyes desamortizadoras, y termina agradeciendo al Gobierno español su ayuda para la reconstrucción de templos y seminarios, agradecimiento que ha-

Exito de los alumnos españoles del Colegio Pontificio de San José

ROMA.—Los alumnos españoles del Colegio Pontificio de San José han obtenido un gran éxito como resultado de las pruebas finales de curso. La mitad de los alumnos españoles de dicho colegio han obtenido las máximas calificaciones académicas.—EFE.

ce extensivo a los seminaristas por el trabajo realizado para bien de la Iglesia y el Estado.

El nuncio de Su Santidad, al igual que los oradores que le precedieron en el uso de la palabra, fueron entusiastamente aplaudidos.

Finalmente, el señor obispo de Salamanca declaró clausurada la Semana de Derecho Canónico.

Terminado el brillante acto de clausura, el ministro de Justicia, acompañado del rector magnífico de la Universidad, visitó las obras del seminario hispanoamericano y conversó con tres estudiantes chinos que cursan estudios en la Universidad Pontificia de Comillas. Después el ministro acompañado de las autoridades, regresó a Santander.

La población española aumenta en unos 200.000 habitantes por año

Las Palmas y Toledo, las provincias que dan mayor proporción de nacimientos

MADRID.—La población española aumenta en unos 200 000 habitantes por año, por lo que se prevé que para el censo de 1950 España habrá crecido en otros dos millones. La vida media del hombre es de 53 años y 61 en la mujer. La mayor proporción de nacimientos la dan las provincias de Las Palmas y Toledo, con el 29,82 por 1.000 y el 25,99 por 1.000.—(Cifra.)

Movimiento bursátil

Bolsa de Madrid

Empezaron las operaciones con tendencia bastante firme en los departamentos de valores de dividendo, y se registraron recuperaciones que hicieron concebir esperanzas de que se iba a presenciar una jornada eufórica, pero poco a poco fué saliendo papel, que contuvo el alza inicial, y las cotizaciones se debilitaron, aunque suavemente. Las acciones bancarias acusaron irregularidad y la mayoría de las eléctricas se pronunciaron en descenso. Terminó la Bolsa muy encalmada y ausente de negocio.

Bolsa de Barcelona

Comienza la semana en Bolsa

Los ríos crecen en Asturias

OVIEDO, 9.—Continúa el temporal de lluvias, con fuertes tormentas, y los ríos han experimentado una crecida considerable.—(Cifra).

Gielo de otoño en Bilbao

BILBAO, 9.—El cielo está completamente encapotado y la tarde presenta un aspecto otoñal, con algunos ratos de lluvia.—(Cifra).

Tormenta en la provincia de Albacete

ALBACETE, 9.—Comunican del pueblo de Letur que ha descargado una tormenta con gran cantidad de piedras, aparato eléctrico y mucha agua. Los daños son de gran importancia en la huerta y en las eras, donde ahora se trabaja intensamente en la recolección de cereales. Afectó especialmente el pedrisco, a las cosechas de aceituna y también a los árboles frutales, etc.—(Cifra).

Calor en Jaén

JAEN, 9.—Continúa en esta ciudad la prolongada ola de calor, que dura ya más de veinte días. El termómetro ha marcado esta tarde 39 grados a la sombra. En estos días, llamados por los campesinos, de «cabañuelas», es corriente que se produzca alguna alteración del tiempo, pero todavía continúa el calor sofocante, que está perjudicando extraordinariamente a la aceituna y a las cosechas de otoño.—(Cifra).

En Sevilla, 53,8 al sol

SEVILLA, 9.—El día de hoy ha sido el más cauroso del presente verano. El Servicio Meteorológico registró 44 grados a la sombra, y 53,8 al sol.—(Cifra).

Ola de calor en Italia

ROMA, 9.—Una ola de calor se abate sobre toda Italia. En Roma se registraron ayer 35,6; en Florencia, 37 grados a la sombra, y en Palermo, 38.—En Livorno el calor ha provocado pequeños incidentes. La Policía detuvo a unas inglesas por ir vestidas demasiado ligeramente.—EFE.

Abundancia de pescado en Pasajes y Vigo

PASAJES, 9.—Se han descargado en este puerto 23.820 kilogramos de merluza. Los precios de venta han oscilado entre 11,15 y 16 pesetas el kilo; 3.680 kilogramos de mariuza «mediana», entre 10,25 y 14 pesetas; 1.426 kilogramos de merluza «abierta», de 14 a 19,50, y 26 000 kilos de pescado variado, que se han vendido a un promedio de 3,50 pesetas kilo.—(Cifra).

VIGO, 9.—Durante el mes de julio se subastaron en la lonja del Berbes, cerca de cuatro millones de kilos de pescado, por valor de 21 650 000 pesetas.

Las mayores cantidades de pesca correspondieron a merluza, jurel, bonito y pescadilla.

con una sesión bastante animada. La normalidad ha sido la tónica de la jornada, y aunque los valores de arbitraje se han resentido algo por el exceso de papel llegado de fuera, en general no ha habido nada destacable, manteniéndose los cambios y el ambiente de relativa firmeza en los tres corros.

Inundaciones en Angora

ANGORA, 9.—Tres días de intensas lluvias han provocado el desbordamiento de tres ríos en la provincia de Giresun. Varios puentes han sido destruidos y algunos pueblos han quedado totalmente inundados.

No hay información sobre víctimas, pero se teme que numerosas personas hayan perecido.—EFE.

Galerna en Nueva Zelanda

WELLINGTON, 9.—Una galerna, con vientos de una velocidad de 90 kilómetros por hora, ha azotado hoy Nueva Zelanda y ha dado lugar a inundaciones que hasta ahora no parecen revestir gran importancia, si bien han ocasionado la muerte de bastantes reses. Los buques hubieron de buscar refugio ante la tormenta.—EFE.

Gravísima situación en la agricultura en Portugal

LISBOA, 9.—Portugal sufre la peor sequía de su historia. El Gobierno tendrá que intervenir para salvar a los agricultores de la completa ruina, dice «Diario de Noticias». Añade que las cosechas están casi perdidas y que los agricultores no tienen fondos para pagar los intereses de empréstitos ni pueden obtener nuevos créditos. En muchos casos se ven obligados a abandonar las tierras.—EFE.

Estadística de la erupción en la isla de La Palma

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 9.—Un médico de la isla de La Palma ha elaborado una curiosa estadística sobre la erupción volcánica, a la que pertenecen los siguientes datos: Duración del derrame de lava, 434 horas; cantidad de lava, 63.200.000 metros cúbicos; espigón formado por la lava en el mar, 60 metros; densidad aparente de la lava, 2.385; peso de un metro cúbico de lava, 2.380 kilogramos. Con la lava del volcán se cargarían más de cincuenta millones de camiones; para colocarlos en fila, uno cada diez metros, se necesitaría una carretera de 501.138 kilómetros, o sea, que daría más de 12 veces la vuelta al globo terráqueo por el Ecuador.—(Cifra.)

Muere a causa de una explosión de pólvora

ZARAGOZA, 9.—En unos talleres de pirotecnia, en el lugar denominado «Castillo del Palomar» se produjo esta mañana una (Continúa en 4.ª página)

El fantasma de las campanillas

SAN SEBASTIAN, 9.—Está siendo muy comentada estos días la supuesta aparición, todas las noches, de un fantasma en el caserío de Chifre, enclavado en el término municipal de Pasajes, muy cerca del fuerte de San Marcial. Francisco Manterola, que habita en dicho caserío, asegura que le había visto varias noches, y no sólo que le ha visto, sino que le ha echado las manos a la garganta. Dice que el fantasma presenta un aspecto joven y que aparece tocando unas campanillas. El indicado caserío fué anteriormente, una ermita dedicada a San Jerónimo, y estuvo deshabitada hasta que la ocuparon los actuales vecinos.—(Cifra).

Comisión Permanente del Consejo Provincial de Educación de Avila

Lista de maestras interinas

Próxima a agotarse la vigente lista de maestras aspirantes a interinidades de esta provincia, esta Comisión Permanente, en sesión celebrada el día seis del actual, ha acordado, con arreglo a lo dispuesto en el artículo 81 del Estatuto del Magisterio de 24 de octubre de 1947, anunciar convocatoria para la formación de nueva lista de maestras aspirantes al desempeño interino de las escuelas de la provincia, cuya lista se pondrá en vigor una vez agotada la lista actual.

Dentro del plazo de treinta días naturales, contados desde el siguiente a la publicación de esta convocatoria en el «Boletín Oficial de la Provincia», las maestras que deseen ser incluidas en dicha lista deberán solicitarlo de esta Comisión en instancia reintegrada con póliza de 1,50 pesetas y un timbre móvil de cinco céntimos por el recargo del 5 por 100 establecido, y sello de 0,50 de la Protección de Huérfanos del Magisterio, que presentarán o enviarán al señor delegado administrativo de Enseñanza Primaria, secretario de la Comisión, acompañando los siguientes documentos:

- a) Certificación de nacimiento legítima si estuviera expedida dentro de la jurisdicción de la Audiencia Territorial de Madrid y legalizada si corresponde a distinta Audiencia Territorial.
- b) Copia del Título de Maestra de Primera Enseñanza, debidamente compulsada y autorizada por la Alcaldía correspondiente o por la Delegación Administrativa de su residencia, y declaración jurada suscrita por la interesada, reintegrada, así como la copia del Título, con póliza de 1,50 y timbre móvil de cinco céntimos, haciendo constar la fecha en que terminó la carrera. En defecto del Título se acompañará certificación de la Escuela del Magisterio acreditativa de la fecha de terminación de los estudios y de tener abonados los derechos para la expedición del Título de Maestra.
- c) Certificados de buena conducta en todos los aspectos, expedidos por el señor cura párroco y por la Alcaldía.
- d) Certificado médico, en imprenta oficial, que justifique que no padece tuberculosis ni otra enfermedad contagiosa ni defecto físico que imposibilite para el ejercicio de la profesión.
- e) Certificado negativo de antecedentes penales; y
- f) Certificado oficial, o copia debidamente compulsada y autorizada del mismo, acreditativa del cumplimiento o exención del Servicio Social.

Todas las certificaciones deberán ser reintegradas con pólizas de 3 pesetas y timbre móvil de 15 céntimos por el 5 por 100 del recargo establecido y las copias, en su caso, con póliza de 1,50 pesetas y timbre móvil de 5 céntimos.

Las aspirantes que hayan prestado ya servicios acompañarán la oportuna hoja de servicios certificada por la competente Delegación Administrativa, supliendo

VISITA A LA EXPOSICION

Como el asunto de todas las conversaciones de estas tardes del mundillo cultural local giraba y versaba sobre la deliciosa exposición que la distinguida y culta profesora de dibujo doña Trinidad Brias ha abierto en la Escuela de Artes y Oficios yo, para acrecentar mi gozo, había voluntariamente retrasado su contemplación, mas como el elogio me llegaba unánime encaminé en la tarde de ayer mis pasos hacia nuestra Plaza Mayor que, a aquellas horas matutinas, muy bien pudieron ser las mismas en que nuestro querido poeta de las Rimas concibiera —según la docta manifestación oída de labios de un sabio filósofo y poeta fallecido que me cupo el honor de tratar— una de las más bellas composiciones. Llegado al salón de la exposición, fui exquisitamente obsequiado con un catálogo por la expositora y... eché a volar mi vista e imaginación en todas las direcciones con deseos contenidos y tres, en medio de aquellos 22 cuadros, fueron los que hurtaron por completo mi atención llevándome a regiones en que la fantasía es dueña y señora de la persona.

Fueron éstos los señalados con los números uno, dos y catorce. ¿El primero? Digno de un ro;

mance. ¡Buen tipo captado, y buen dibujo además! Es un hombre de armas tomar, un bravo cuya mirada hace temblar. Un lance de honor con ese hombre debía de ser terrible para el que no tuviera, como él, cabeza serena, mirada certera y mandíbula de acero. En su fisonomía, en su porte todo, se revela al hombre avezado a la aventura, y al acostumbrado a buscar la ocasión de vengar viejos agravios... ¡Magnífico!

Causó mi admiración el marcado con el número dos, y de éste diré que merecía ser cantado en un madrigal, pues más bien que un cuadro puede decirse que esta composición es un idilio, sencillo como debe ser todo idilio; inspirado y poético. La bella mujer refleja tan a maravilla, y en partes tan equitativas, su temor y su deseo que, en verdad digo, él solo vale y sirve para calificar el arte pictórico de doña Trinidad Arias como de muy vigoroso y de fácil ejecución que, en ocasiones, asombra a causa del realismo que copia en él, por lo sobrio en detalles, pero armonioso y gentil en conjunto que revela la mano diestra... ¡Delicioso!

Y el tercero lo fué el numerado con el catorce que, con su título, exige hacer su somera descripción pues resultaría inútil el esfuerzo de nuestra pluma si pretendiéramos hacerla, pues es tal la emoción que el rostro del Señor exhala, y tal el rictus de dolor de sus labios purísimos que la fotominiatura cobra tal atracción por su sublime expresión que réteme decir de ella ha conseguido definir la máxima grandeza en el sufrimiento aunado a la profunda resignación en el dolor... ¡Sublime!

¿Después? Todos, hasta los 22 que forman el catálogo, son motivo de saboreo sabroso para el espíritu. Son todos ellos bien concebidos y mejor ejecutados con la difícil facilidad que caracteriza a la admirada profesora.

La valía artística de los expuestos, nuestra incapacidad de juicio crítico y una sola visita no nos permite sino acabar esta crónica mil y mil parabienes por la delectación que nos proporcionó en la deliciosa, envidiable tarde estival de ayer.

El Caballero del Arco Mariscal

Abonos para secanos, regadíos, frutas, hortalizas, jardines. Fábrica Vallecas. Calle Real, 18 (Madrid).



LOS CABELLOS cuidados con LOCION DE AZUFRE VERI están LLENOS DE VIDA.

Dejan de caerse, no tienen caspa, son brillantes, suaves, vigorosos y con mucha frecuencia, ondulados.

LOCION DE AZUFRE VERI

Muchos médicos la usan y recomiendan para cuidar el cabello, evitar que se caiga y combatir la caspa.

Si desea un folleto, escriba a INTEA, Apartado 82, Santander.

Farmacéutico preparador: J. BELTRÁN

(Diseño y texto de anuncio registrado)

AÑO SANTO

Millones de peregrinos de todas las partes de la tierra acudirán a Roma a lucrar las gracias jubilares

El Año Santo de 1950 se celebrará con una solemnidad y una afluencia de peregrinos como jamás se ha conocido. Su Santidad el Papa Pío XII, quiere que este Jubileo señale un hito gigantesco en la historia de la Iglesia.

Sólo de las dos Américas llegarán a la capital de la Cristiandad de dos a tres millones de peregrinos. Y se anuncia que una enorme masa de gentes de todos los países entrarán en Roma en tren, en avión y por carretera diariamente a postrarse a los pies del Vicario de Jesucristo.

ORACION DEL AÑO SANTO

El Santo Padre, Pío XII, que Dios guarde, ha compuesto esta oración para que se repita en iglesias, familias religiosas, asociaciones piadosas y en los hogares cristianos.

«Dios omnipotente y eterno, con todo el alma te damos gracias por el gran don del Año Santo.

¡Oh Padre celestial! que todo lo ves, que escrutas y gobiernas el corazón de los hombres, hazlos dóciles en este tiempo de gracias y de salud a la voz de tu Hijo.

Que el Año Santo sea para todos un año de purificación y de sacrificio, de vida interior y de reparaciones; el año del gran arrepentimiento y del perdón.

Da a los que sufren persecución por la fe tu espíritu de fortaleza para unirlos indisolublemente a Cristo y a su Iglesia.

Protege, Señor, al Vicario de tu Hijo en la tierra, a los obispos, a los sacerdotes, a los religiosos, a los fieles. Haz que todos, sacerdotes y seglares, adolescentes, adultos y ancianos, formen en estrecha unión de pensamientos y de afectos, como una sólida roca, contra la cual se quebrante el furor de tus enemigos.

Encienda tu gracia en todos los hombres el amor hacia tantos desventurados a quienes la pobreza y la miseria tienen reducidos a una condición de vida indigna de los seres humanos.

Despierta en el alma de cuantos te llaman Padre el hambre y la sed de la justicia social y de la caridad fraterna en las obras y en la verdad.

Da, ¡oh Señor!, la paz a nuestros días, paz a las almas, paz a las familias, paz a la patria, paz entre las naciones. Que el arco iris de la pacificación y de la reconciliación cubra bajo la curva de su luz serena la tierra santificada por la vida y la pasión de tu divino Hijo.

Dios de todo consuelo, profunda es nuestra miseria, graves son nuestros pecados, innumerables nuestras necesidades; pero es más grande nuestra confianza en Ti. Convencidos de nuestra indignidad, ponemos filialmente nuestra suerte en tus manos, uniéndolo a tu gloriosa Virgen María y de todos los santos.

Da a los enfermos la resignación y la salud; a los jóvenes, la fortaleza de la fe; a las jóvenes, la pureza; a los padres, la prosperidad y santidad de la familia; a las madres, la eficacia de su misión educadora; a los huérfanos, la tutela afectuosa; a los prófugos y prisioneros, la patria; a todos, tu gracia como anticipo y prenda de la eterna felicidad en el Cielo. Amén.

PIO-PP. XII.

EVOCACIONES

MOVILIDAD VERANIEGA

Por J. Mayoral Fernández
Cronista de Avila

Sentados conmigo en un bar de la plaza de Santa Teresa en amable camaradería Mariano Daranas, el admirado escritor, y los grandes periodistas Luis Jaén y Urbano Méndez, saludaba en ellos a Madrid en movilidad veraniega a Avila. Recomendando a Luis Jaén con suma complacencia la prolongación con su distinguida esposa a Gredos y Hoyos del Espino.

Madrid se aproximaba a Avila como hace poco, en movilidad veraniega también, Segovia con el numeroso grupo del curso de verano del Instituto de Cultura Hispánica. Con él vino el ilustre cronista Mariano Grau con quien renové nuestra vieja amistad en el abrazo que nos dimos en el salón de actos del Ayuntamiento. Y vino en esa misma movilidad veraniega Salamanca con los arquitectos de Liverpool acompañados de mi amigo Santiago Postiguillo.

Santiago Postiguillo es el José Roldán de Avila. Culto jefe de la Oficina de Información de Turismo de Salamanca, con él preparé hace dos años mi visita en movilidad veraniega desde Avila a la Alberca. Allí quise estudiar las pinturas rupestres de las tribus que, en movilidad veraniega también, hace años estudié en las Cuevas de Altamira en Santillana del Mar. Después de oír misa en su magnífica Colegiata y comer en el Parador de Gil Blas.

Algunas veces en excursión con el sabio Padre Carballo y el insigne profesor Obernvaier; quienes tanto hablaron de los pintores prehistóricos. Como de los artistas de nuestras tierras, los escultores que dejaron los toros en el Cerro de Guisando. Aquí donde se juntaron, pasados los siglos, Madrid y Avila. Madrid trayendo al Rey Enrique IV y Avila llevando a su Infanta Isabel. Y venido que ésta heredase a aquél en el trono, cuando lo efectuó volvió en movilidad veraniega a Avila.

Ocupó el monasterio de Santo Tomás. Su palacio real de verano donde había de quedar enterrada en el Príncipe heredero la dinastía, proseguida después por Felipe II. El otro príncipe heredero que en movilidad veraniega a Avila, le tonificó nuestra ciudad para ser el Rey de El Escorial que habría de compartir con Avila la movilidad veraniega de Madrid, donde Felipe II centralizó la Corte, absorción de Caballeros y personalidades. Uaos y otras en continua movilidad veraniega durante siglos a la ciudad amurallada y a los castillos y mansiones señoriales inmediatos.

El exponente de Avila en estos momentos de movilidad veraniega que tanto enseña y tanto penetra, con las colonias escolares y de obreros, los cursos de verano y las excursiones dominicales. Esa movilidad de la que

Sección religiosa

AGOSTO

Día 11, Jueves.— Santos Alejandro, Rufino, Tiburcio; Susana y Digna.

La misa y oficio divino son de la infraoctava de la Transfiguración del Señor con rito semidoble y color blanco.

Santa Clara de Asis

Solemne Triduo que a la Seráfica virgen y fundadora de las Clarisas, la dedican sus Hijos del Monasterio de Santa María de Jesús (Gordillas) de Avila, en unión de la Comunidad de Padres Franciscanos, V. O. T., y personas piadosas de Santa Clara de Asis.

Por la mañana, a las once Misa solemne. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, Corona Franciscana, ejercicio del triduo, sermón por el muy ilustre señor don Luis Serna, canónigo de la S. A. I. Catedral, bendición y reserva.

Reunión de las Marías de los Sagrarios

Tendrá lugar el jueves, 11, a las siete de la tarde en la capilla interior del Convento de Madres Reparadoras. Las Marías veraneantes pueden asistir si lo desean.

Parroquia de San Pedro

A las diez de la noche, Bendición y ezeirva.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testado, 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 9 de agosto de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 459. Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 59.

Toros en Santa Cruz del Valle (Avila)

En la tarde del día 7 hicieron el paseillo Pedro Mesaa (Estudiante) y Manuel Peláez, para despachar dos toros que estaban anunciados como novillos, de don Silesto Vegas, de la Villa de Mombeltrán (Avila) que fueron regulares.

Pedro Mesaa, empezó toreando con unos lances maravillosos, con las manos bajas llevando muy bien toreado y cargando en la suerte, que puso al público en pie, y termina con media liándose el toro a la cintura. La ovación es de las mejores que se han tributado en esta plaza. «El Estudiante» inicia su faena con dos estatuarios que se aplauden; después se pone el animal bastante peligroso, lo cuadra dicho torero y se tira a matar sin muleta pegándole media en todo lo alto, y el de Vegas queda para el arrastre. Se le conceden al torero las orejas.

En el segundo, Peláez lo recibe con unos lances magníficos y el público aplaude mucho al torero joven de Talavera de la Reina, coge la muleta y el toro solo embiste al cuerpo del torero, le da unos buenos muletaos por bajo y se tira a matar, saliendo empujado sin consecuencia alguna. El toro se acuesta y el torero da dos vueltas al ruedo con petición de oreja.

Miranda.

"AURORA"

Compañía Anónima de Seguros. Incendios. — Vida. — Accidentes.

Necesita agentes comarcales e inspectores provinciales. Comisión y sueldo.

Subdirector: Don Cirilo Sobrino Holgado. Bajada a Don Alonso, 6. Teléfono 656

ya he dicho hacía pensar a una personalidad francesa podía ser provechosa a la unidad nacional y a la paz del mundo. A este postulado del que nadie puede hablar mejor que Mariano Daranas, pluma prócer de la movilidad por España y el extranjero.

NUEVOS HORIZONTES...



Radios de base electrónica

DISTRIBUIDORES OFICIALES DE INTERNACIONAL RADIO TELEVISION S.A.



NOVO Comuneros de Castilla, 3.

Publicidad Almanzor

Información misiona

Ante el DOMUND 1949

Diez minutos con Monseñor Sagarminaga

En estas jornadas cuando el Domingo Mundial de la Propagación de la Fe se nos antoja como algo lejano todavía, las oficinas de la Secretaría del DOMUND, trabajan intensamente en la preparación del enorme material de propaganda por medio del cual dentro de poco habrá que conmover el corazón de los católicos españoles en favor de la Obra de la Propagación de la Fe.

Al frente de toda esta activa e infatigable tarea se halla la popular figura de Mons. Sagarminaga. Nadie mejor que él puede informarnos sobre las perspectivas del DOMUND de 1949. Mons. Sagarminaga trabaja en su despacho de la Plaza de las Comendadoras una plaza recogida, del Madrid viejo, de la que de vez en cuando asciende hasta la amplia ventana del despacho, una alegre canción de rueda.

—¿Cómo se presenta este año el DOMUND español?—preguntamos a don Angel.

—Con el mismo o mayor optimismo que otros años. Esta jornada misionera ha prendido de tal suerte en el alma de los españoles que ya nos hemos habituado a su éxito creciente. El año 1939, el DOMUND recaudó 400 mil pesetas, en números redondos, en toda España. El año 1948 o sea el último DOMUND, la recaudación rebasó con facilidad los siete millones.

—¡Buen ascenso! Pero... quizá estemos llegando al tope de la generosidad.

—Ni hablar. Más bien pienso que estamos en los comienzos. Mire usted hay un dato muy ex-

presivo. Proporcionalmente el territorio eclesiástico que más da para el DOMUND es el Vicariato de Fernando Poo, 1,82 pesetas por habitante. Pues bien; haga usted una cuenta. Si todos los españoles dieran en la misma proporción que los «morenos» de la Guinea, pobrísimos la mayoría de ellos, el DOMUND español tendría que arrojar con holgura la cifra de 50 millones de pesetas. Ya ve usted que los siete millones del año pasado no pueden ser más que un comienzo en esta empresa.

—Pero de todos modos el aumento es considerable.

—Eso no se puede negar. —¿Y a qué atribuye usted ese desarrollo creciente y esa popularidad de la jornada?

—A dos factores fundamentales: la simpatía de la idea misionera y la propaganda. Lo misionero es universalidad, amplitud, desprendimiento, magnífica gallardía espiritual. Y eso lo sintoniza muy bien el espíritu humano. Añada usted a esto nuestra psicología de españoles y nuestra tradición misionera y comprenderá que cada español ha de acoger con calor y entusiasmo esta idea.

—¿Y la propaganda?

—Este es el otro elemento fundamental. Las Misiones están muy lejos y, ya lo sabe usted, «ojos que no ven, corazón que no siente». La propaganda es imprescindible. Uno de los objetivos del DOMUND es éste: hacer ver a los católicos su deber misionero, su responsabilidad, las dificultades, las necesidades, los avances de la empresa misionera.

—¿Podría decirme algo sobre el montaje de esta propaganda?

—Poco a poco se ha ido creando toda una máquina de propaganda, cuya parte principal es la Secretaría del DOMUND, la cual se encarga de la confección de carteles, material de prensa y radio, organización de concursos periodísticos, radiofónicos y para el magisterio, tarjetas anunciadoras, dispositivos para los cines, material de predicación, termómetros misionales, etc., etc. Para la prensa se monta toda una Oficina de Prensa, que sirve a cuantos periodistas o escritores lo deseen material adecuado sobre los temas más interesantes del mundo misionero.

—Todo esto supondrá un intenso trabajo.

—Claro que sí. La Secretaría del DOMUND comienza a trabajar en junio, cuando faltan más de cuatro meses para la celebración de la Jornada.

—¿Presenta alguna novedad el DOMUND de este año?

—Sí. Una, no; sino más bien dos novedades: el Año Santo y la «Campana del sobre». Como que el año 1950 es el Año Santo, hemos querido que la ofrenda

espiritual y material del DOMUND de 1949 sea la ofrenda que los católicos españoles presentarán al Papa con motivo del Año Santo. Por eso este año, el DOMUND tiene un carácter extraordinario y un signo más pontificio si cabe que en años anteriores. La otra novedad es la «Campana del sobre». Para que la ofrenda misionera al Papa se salga de lo corriente, pensamos difundir entre los fieles la semana anterior al DOMUND un sobre personal para que en la misma Jornada lo entreguen con la correspondiente limosna en los centros de recaudación.

—¿Qué finalidad tiene esta nueva campaña?

—Tiene un doble objeto: propagandístico y económico. Como propaganda, el sobre que será difundido por toda España viene a ser una octavilla con expresivas reflexiones sobre las Misiones y sobre nuestra colaboración de católicos; en el orden económico, queremos que el sobre misionero haga más consciente y por lo mismo más generosa y abundante la aportación material.

—¿Esperan ustedes un buen resultado de esta campaña?

—Se puede decir que es un ensayo nada más; pues hasta ahora no se ha hecho en España ninguna colecta de este modo. Pero creemos que dará resultado por su originalidad y por su especial estructura. Pero eso lo tendremos que comprobar cuando pase el DOMUND.

—¿Cuáles son los factores propagandísticos más eficaces para el DOMUND?

—Sin duda alguna la prensa y la radio. Su colaboración es ejemplarísima. Estos dos grandes medios han contribuido a la creación de ese clima moral difuso y eficaz de simpatía e interés por el problema misionero.

—¿Y el cine?

—Este año el DOMUND va a tener en el campo cinematográfico lo que no ha tenido en años anteriores: una gran película misionera. Me refiero a «La mies es mucha». Durante tres años uno de nuestros grandes sueños fué llegar a poseer un «film» que recogiera toda la emoción, el latido humano, el espíritu universalista de la obra misionera. Hoy esa película está en nuestras manos. Y solo Dios sabe qué gran servicio están prestando a las Misiones y, por lo tanto al DOMUND, las constantes y triunfales proyecciones de «La mies es mucha» en todo el ámbito de España.

—Una última pregunta, Monseñor, ¿cómo ve usted el porvenir inmediato de las Misiones?

—Como casi siempre en el horizonte de la Iglesia misionera, se cruzan las luces y las sombras. Hoy, indiscutiblemente, la inquietante situación social y política

Ante la próxima beatificación de la fundadora de las Siervas de María Sor Lucía de Santiago, cuya milagrosa curación proclama la Iglesia, está en el Convento de La Coruña

Su tuberculosis ósea y gastritis ulcerativa desaparecieron en un instante por milagro de la Madre Soledad Torres Acosta

El proceso iniciado en San Sebastián hace 23 años para comprobar un milagro atribuido a la intercesión de la Sierva de Dios, Madre Soledad Torres y Acosta, fundadora del Instituto de Siervas de María, Ministras de los enfermos, ha llegado recientemente a su coronación con feliz éxito en la sesión celebrada en el Palacio Vaticano; previa a la beatificación de esta monja madrileña y española a la que se debe la existencia de una de las más hermosas congregaciones dedicadas al ejercicio de la caridad cristiana.

EL MILAGRO

La Madre Soledad entregó su alma al Señor en octubre de 1887. Durante su vida, maravillosa flor de humildad, el sacrificio y el prodigio brotaron constantemente a su paso y después de muerta han seguido siendo como la estrella fulgurante de una vida de santidad.

En el convento que las Siervas de María tienen en la Ciudad Jardín de La Coruña se halla una monjita alegre y sencilla. Sor Lucía Santiago, de sesenta y un años de edad que ha sido el personaje de uno de los milagros admitidos en la sesión del Vaticano.

Tendría veintidós años Sor Lu-

de un gran sector de la retaguardia católica no beneficia en verdad ni moral ni económicamente a las Misiones. Por otra parte la postguerra y sobre todo el Comunismo constituyen el más denso nubarrón para un inmenso sector misionero, sobre todo, en el Extremo Oriente. Sin embargo frente a estos obstáculos se levanta la luz de la esperanza. Las vocaciones misioneras aumentan maravillosamente. A pesar de todas las dificultades, constantemente salen de la retaguardia nuevas expediciones de misioneros y misioneras. Solamente de España en 1948 salieron 232 misioneros. Añada usted a esto, como una novedad venturosa, la nueva fórmula del misionerismo según que cuenta ya con la primera mártir, la señorita belga, Marieta Dierckels, asesinada en Nankin, el pasado mes de marzo. Por otra parte existe el desarrollo creciente del clero indígena. Esta es sin duda la mejor esperanza de las Misiones. Solo falta... que nosotros, los católicos de la retaguardia sepamos responder a estas exigencias. Para esto está el DOMUND, como una gran jornada de catolicidad, que este año, como le digo, ha de convertirse en España en el homenaje misionero dedicado al Papa con motivo del Año Santo

cuando fué destinada a una de las Casas de la Institución en Ultramar. Allí el clima ardoroso, el servicio extremado y la voluntad divina, que gusta de probar a sus criaturas predilectas, dieron a la sierva una terrible enfermedad: una gastritis ulcerativa hemorrágica. Los padecimientos son inmensos. Nada más que un poquito de leche helada admite el estómago de la enferma; su estado se agrava constantemente; los médicos nada pueden hacer por mejorarla. En Méjico hay revolución, y Sor Lucía, gravísima, enviada a España y destinada a Vergara, a donde llega en septiembre de 1914.

Ha padecido ya muchos años su enfermedad intestinal, con terribles vómitos y hemorragias y además un osteoperiostitis tuberculosa incurable ha destruido la cabeza del fémur de una de sus piernas, produciéndole dolorosas llagas en la cadera, que soporta con cristiana mansedumbre, ofreciéndola al Señor por su purificación y para santificación de sus Hermanas del Instituto.

Los médicos desahucian a la monjita. Esta hace sus Votos Perpetuos, y el 30 de mayo de 1915 le es leída la recomendación del alma. Sor Lucía va a morir tras una larguísima doble enfermedad. Su cuerpo joven está aniquilado. Pesa treinta y nueve kilos, y su voz hecha a la súplica y el rezo, es como un hilo que ora y suspira. Los meses pasan y la monjita desahuciada sigue viviendo inexplicablemente, tendida en su lecho, con una bolsa de hielo sobre el estómago, imposibilitada de todo movimiento. Un día que la han dejado sola y trata de moverse, se cae de la cama y permanece allí hasta que acuden otras Hermanas y la vuelven al lecho.

El 7 de noviembre de ese año la Madre Superiora comunica a Sor Lucía que día 10 serán leídas las virtudes y milagros de la Fundadora, Madre Soledad, iniciándose así el proceso de su beatificación. Un súbito impulso mueve a la enferma, que nunca ha pedido su salud sino su sufrimiento, y exclama: «Pues ese día, me cura, me cura y me cura». La congregación

Fiesta en el Estadio

Mañana jueves se efectuará la segunda eliminatoria de este interesante concurso de aficionados en la que participarán los siguientes artistas por orden de aparición en escena:

Luis Ramos, María Guerrero, Jesús Arana, Araceli de la Sem, Carlos de la Fuente, Daniel Collado, Manolita Vázquez, Diego Rubio, Miguel Gaitano, María López Mañoso, Emilio Fernández, Brígida Casillas, Constancho de la Fuente, Conchita García, Elsa Bañez, Casimiro Enriquez, Gonzalo Antequera, Trinidad López.

Seis actúan en canción regional, siete en canción ligera, dos en canción selecta y otros dos en modalidades diversas.

La selección será realizada por los concurrentes al espectáculo, a quienes se ruega que al respaldo de su localidad consignen el nombre del artista de cada grupo que a su juicio tengan mejor actuación depositando el voto en los buzones colocados a la salida del campo.

Quedan pendientes por actuar para la próxima semana otros tantos artistas en tercera y última eliminatoria.

gación inicia una novena. La fe de la monja enciende todos sus fuegos en la seguridad de la intercesión salvadora de la Madre Soledad. Y el día 10, a las cinco de la mañana, Sor Lucía deja el lecho. Se viste. Baja a la capilla y, de rodillas reza tres cuartos de hora. Sube a vestir a otra monja enferma, que la cree una aparecida, y cuando vienen los médicos que diariamente la asisten, comprueban con asombro que la Hermana está completamente curada. Cuando levantan el apósito que cubre su cadera y está empapado de pus, las heridas aparecen cerradas. El estómago que no admitía alimentos, acepta ahora todo. A los dos días, Sor Lucía, que había permanecido años en cama, sin alimento, que pesaba 39 kilos, sale ya a asistir a un enfermo. Al tercer día hace una asistencia nocturna. A los seis días va ya, en el ejercicio de su misión, desde Elgoibar a Vergara (16 kilómetros), andando. Está perfectamente curada y su cadera, en la que las radiografías aprecian la falta de un gran trozo del fémur, la permite andar sin la menor cojera.

Catorce médicos examinan, interrogan, comprueban y fiscalizan a la monja. Llegan certificados de Ultramar confirmatorios de la larguísima dolencia de Sor Lucía que, después de curada, realiza prodigios de abnegación y de fortaleza durante la epidemia de tifus y gripe, asistiendo incansable a centenares de enfermos. Y ahora, tras un proceso de veintitrés años, la Iglesia admite, con su suprema sabiduría y prudencia, un milagro que era evidente desde el primer día y que había movido a conversión a uno de los médicos que la asistieron durante su larga enfermedad en Vergara.

La fundadora

Este prodigio obrado por la voluntad de Dios es digno florón de la corona de santidad de la Madre Soledad Torres Acosta, que en 1851 fundó en Madrid la Institución de las Siervas de María, en compañía de otras seis monjitas y un sacerdote lleno de virtudes que, algún tiempo después, aterrorizado ante la ingente tarea acometida, partió para Misiones, dejando a la Madre Soledad la ingente carga de llevar adelante su fundación. Andariega como Santa Teresa, la Madre Soledad recorrió toda España y América fundando incansablemente. En algún lugar, como Almería, la casa solariega fué una capilla del cementerio abandonado.

La semilla fundacional da pronto frutos en Valencia, Aragón, Andalucía, Navarra y Castilla, providencialmente, pues durante el cólera morbo del año 1885, la actividad de las Siervas de María constituyó un admirable alivio en la trágica situación. Luego se había de extender por numerosas capitales y ciudades españolas y pasar a Italia, Francia, Inglaterra, Portugal, Estados Unidos, Argentina, Uruguay, Méjico, Cuba, Puerto Rico, Perú, Bolivia, Panamá, Colombia y Ecuador. Las siete monjitas se habían convertido en millares de Hermanas y la casa de Madrid en centenares de casas por todo el mundo. Progresión asombrosa que sólo puede explicarse como un prodigio de la fe y de la caridad.

Apostolado y servicio

Qué obra tan grandiosa. Miles de enfermos de todas las clases sociales asistieron día y noche (Continúa en 4.ª página)

Compañía Telefónica Nacional de España

La Compañía Telefónica Nacional de España ha tenido conocimiento que por personas ajenas a la misma se han publicado clandestinamente algunas Guías Telefónicas de abonados que pretenden llenar fines similares a las que por esta Compañía se vienen editando.

Se advierte a nuestros abonados y público en general, que la edición de toda clase de Guías Telefónicas y Listines de abonados corresponde exclusivamente a la Compañía Telefónica Nacional de España y, por tanto, cualquier publicación ajena a la misma deberá considerarse clandestina.

La Compañía Telefónica además de ejercer las acciones que crea oportunas contra las personas o entidades que publiquen dichas Listas clandestinas, cree conveniente prevenir a sus abonados a fin de evitarles los posibles errores que supone la consulta de dichas publicaciones, así como el perjuicio económico que pueda originárseles por su adquisición o contratación en las mismas.

Agosto de 1949.

EL TERCER ENEMIGO

Tú, que vienes cada día con tu sombra que se esfuma, a envolverme con la bruma de tanta inquietud sombría.

Tú, que das al alma mía semillas de amargo fruto, para que siembre de luto los campos de mi alegría.

Tú, que acrecientas mis penas, que desvelas mis sentidos, para tenerlos ceñidos con tenebrosas cadenas.

Tú, en fin, que mi alma llenas con ríos de hiel y fuego para vertérmelos luego por los cauces de mis venas.

Tú, ¡carne que me maltratas! Deja ya de aprisionarme; deja que pueda lavarme la conciencia que me matas.

Deja al alma que me atas

que pueda volar, libertad; deja que cierré la puerta de tus pasiones ingratas.

¡Ay, carne! ¿Por qué no dejas de mancharme con tu aliento? ¿Por qué no ves mi tormento? ¿Por qué no escuchas mis quejas?

Quiero romper estas rejas que me cierran tu clemencia. Quiero romper la influencia que en mi espíritu refleja.

Quiero, en fin, ver ya vencida la fiera de tus pasiones, atendiendo a las razones que mi espíritu te pida.

Yo mediré tu medida para que me seas leve; ¡No quiero ver ya con nieve el verano de mi vida!

Angel Luis Sesto.

Jueves día 11 Por la mañana a las ocho y media meditación «Unión de voluntades» en el convento de San José (Las Madres). A las doce conferencia: «La obra literaria y doctrinal» en la Institución Teresiana, Plaza de S. Pedro 2. Por la tarde, a las seis, solemnemente Hora Santa. «La Transverberación» en el convento de la Encarnación. A las ocho, conferencia «El Castillo interior», en el PALACIO DE JUSTICIA, Plazuela de la Santa.

COSAS DE AVILA

La estación de autobuses

María Jesús Represa y Gerardo Rodríguez ganan el concurso de patines de «La Peña»

El concurso o «ghimkana» celebrado esta mañana en la pista de «La Peña» sobre patines de ruedas consistía en una prueba mixta de habilidad y velocidad, por parejas de ambos sexos; primeramente tenían que sortear a la vez una fila de bolos para pasar a un balancín y mientras la señorita llegaba a una mesa donde había tres botes de hojalata

que tenía que derribar a pelotazos, el caballero, después de saltar dos sillas y de que su pareja le cosiera velozmente un lazo en la manga del brazo derecho, se quitaba los patines, salía corriendo a dar una vuelta por el parque y volvía a colocarse los patines para dar la última vuelta a la pista que antes había tenido que dar su compañera. Todo ello se cronometraba escrupulosamente, por separado el tiempo de la señorita y el del caballero, y se añadían los recargos por las faltas cometidas en el recorrido. Al final, la pareja que sumara menos tiempo total era la vencedora.

Nueve parejas tomaron parte en el concurso, que por orden de actuación fueron: Toñi Picón y Corrales; Isa y Miguel Villar; Mari Cruz y José Rodríguez; Lara y Borrue; Mari Sol Suárez y San Román; Pili Represa y Dávila; Lola San Román y Cuesta; Cecilia Caballero y Sada; María Jesús Represa y Gerardo Rodríguez.

La «ghimkana» dió lugar a muy variados incidentes y fué seguida con gran interés por la numerosa concurrencia que rodeaba la pista siendo premiada cada actuación con nutridos aplausos. Al final, sumados los tiempos, resultó vencedora la pareja formada por María Jesús Represa y Gerardo Rodríguez, que hicieron el recorrido sin falta en el tiempo mínimo de 2 minutos y 16 segundos entre ambos.

Esta tarde se ha efectuado la entrega de premios a los ganadores, consistentes en una pulsera para la señorita Represa y una copa para Gerardo Rodríguez.


La Sociedad «La Peña» ha anunciado que cerradas las inscripciones para su campeonato anual de tenis, darán comienzo los partidos el viernes, día 12 del actual.

Administración Principal de Correos de AVILA

Salida de Vapores Correos

Se pone en conocimiento del público que en las fechas que se indican y para los puntos que se señalan saldrán en breve los vapores-correos siguientes:

Vapor «Dómine» de la Compañía Transmediterránea, saldrá de Barcelona el 21, de Valencia el 22, de Cádiz el 24, de Las Palmas el 27 y de Tenerife el 28 para el Golfo de Guinea.



Quando su estómago funciona mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para sanar a niños y niñas de pecho.

En los casos de soledad y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

(Viene de primera página)

explosión que costó la vida a Benito Arribas Ceferino, de cincuenta y seis años, cuando estaba realizando una mezcla de pólvora para unos cohetes. Murió en el acto. La explosión fué oída en un amplio sector de la ciudad, y hubo buen número de cristales rotos. (Cifra.)

SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 33.8.
Mínima, 12.5.
Del momento, (seis y media de la tarde), 30.5.
Viento, Suroeste, 10 kilómetros por hora.

Plaza de Toros de Avila Domingo 14 de agosto

Extraordinario espectáculo cómico - taurino - circense

3 HERMOSISIMAS RESES 3

Presentación del famoso novillero

MANOLO NAVARRO

y del grandioso espectáculo

La Pandereta Española

que se presentará en Avila tal y como actúa en las principales plazas de España, sin quitar ningún número de este magnífico espectáculo.

Vidaurreta y C.ª, S. A. -- Ingenieros MADRID

Maquinaria agrícola, Grupos moto bomba, ELECTRIFICACIONES etcétera. Próximamente inaugurará su Sucursal en Avila, en AVENIDA DE JOSE ANTONIO, 15.

Seguimos disfrutando de nuestro calor. Ayer fué un día tremendamente caluroso; tan solo en las primeras horas de la noche sentimos algo, muy poco de esa masa de aire fresco que, según el parte meteorológico nacional, penetró decidido en el noroeste y norte de España y que al parecer le absorbieron casi totalmente los simpáticos gallegos, asturianos y cántabros. La gente, en su mayoría, sigue desplazándose a los paseos norteños de San Antonio y Dos de Mayo, yendo con sus huesos a parar a las famosas peñas que están próximas a la llamada Fuente Nueva que, ayer, se vió turbada en su habitual tranquilidad por una carrera de toros que, bien encuadrados por enormes cabestros, proporcionaron sustos y protestas de las numerosísimas personas que en aquella hora por allí deambulaban. Parece ser que iban a la estación, olfatearon la «Sterpe», se acercaron a ella y ¡oh desencanto! la infeliz estaba seca y los antialitos se miraban los unos a los otros, no comprendiendo el caso. Decididos a no fracasar en su empeño y percibiendo agua cerca, ascendieron a otro lugar, pero ya estaba ocupado. Una boca de riego con un pequeño surtidor refrescaba los labios de los simpáticos muchachos belgas que allí acampaban. Los «morucho» seguramente irían

a su encierro, comentando lo de la «Sterpe», antes húmeda y hoy seca con detrimento de hombres y animales que sienten la necesidad de beber en aquellos frondosos lugares.

Esto es un vivo e inexplicable contraste con la abundancia de agua que, gracias a Dios, tenemos en nuestra población, frente a la terrible situación que ofrecen muchas localidades españolas y extranjeras. Nos dicen que muchas personas que estaban veraneando en sitios donde escasea el líquido elemento, al saber nuestra magnífica situación acuática, les han abandonado y se han venido a nuestra ciudad. Gratitud inmensa merecen aquellos hombres que en tiempos de la dictadura de Primo de Rivera, rigiendo los intereses municipales, hicieron la gran obra de captación de aguas y embalse del Becerril; obra guardada con gran celo y aumentada por los sucesivos Ayuntamientos hasta llegar al actual que, mima con especial solicitud esta trascendental obra de salud pública. Para terminar estas líneas taurino-meteorológicas, vamos a hacer una pregunta de colaboración ciudadana, que un lector nos ha sugerido: ¿No convendría reducir o anular el riego de calles ante un porvenir incierto pluvioso? Aquí queda ese interrogante al que no suponemos ayuno de razón.

Catorce líneas de autobuses ponen a nuestra capital en contacto con los pueblos de la provincia, así como con Madrid, Salamanca, Segovia, etc. Algunas de estas líneas cuentan con tres, cuatro y aún más servicios. Cada una de ellas tiene establecido su punto de parada donde más fácilmente pudo acomodarse, y es notorio que a las horas de llegada y partida de coches se produce en dichos lugares un espectáculo poco conveniente a los fines turísticos y de ambiente ciudadano. Hay gritería involuntaria; maleteros, que suponemos incontrolados, muchos de ellos jóvenes que hablan y fuman... Y otras cosas inevitables.

Por estas circunstancias hemos celebrado sinceramente la noticia que de algún tiempo a esta parte se deja oír como rumor, del comienzo de las obras de la estación

Delegación provincial de Trabajo

De interés para las Empresas afectadas por el Montepío Nacional de los Trabajadores en la Industria de la Panadería

El Decreto de 17 de junio de 1949 (B. O. del Estado número 187 de 6 de julio de 1949) determina el salario base a efectos de Seguros Sociales, aclarando y modificando determinados preceptos del Decreto de 29 de diciembre de 1948.

El artículo 2.º del primero de los citados Decretos establece que queda anulado el apartado 1) del artículo 2.º de 29 de diciembre de 1948, que se refiere a los suministros en especie.

Como con anterioridad a esta Disposición la cotización estaba integrada, entre otras, por el valor del kilogramo de pan (Art. 26 de la Reglamentación Nacional de Trabajo en las Industrias de la Panadería) que, como salario en especie, vienen percibiendo los trabajadores en esta rama laboral a partir del mes de agosto actual y en las liquidaciones sucesivas que realicen las Empresas de Panadería, se dejará de incluir el valor de la ración de pan.

Desde la fecha indicada, las cotizaciones se ajustarán en un todo a lo establecido en aquellos Decretos y sólo se computarán a los efectos de pensiones, aquellas remuneraciones por las que se haya cotizado.

El delegado de Mutualidades y Montepíos Laborales, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

SEGUNDO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma DEL PRESBITERO

D. Clodoaldo Cermefio Pedrero

Cura párroco de Mancera de Abajo (Salamanca)

Que falleció en dicha villa el 12 de agosto de 1947.

A los 74 años de edad DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE S. S. D. E. P.

Sue hermanas Digna, Alejandra y Crescencia,

Suplican una oración

En dicho día se celebrarán sufragios por su alma en Mancera, Duruelo, Rasueros, Rágama y en el convento de Madres Agustinas de Avila.

Hay concedidas indulgencias por los excelentes señores Arzobispo de Toledo y Obispo de Avila.

Ecos de Sociedad

Viajeros

Procedente del Norte, donde ha pasado una temporada de descanso, ha regresado ayer a nuestra capital el excelentísimo señor don David Herrero Lozano, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, acompañado de su distinguida esposa, doña María Marcela García de Herrero, a quienes manifestamos nuestra bienvenida.

—Han llegado de Madrid el doctor don Eusebio Alvaro Gracia y su distinguida esposa, y don Miguel del Yerro y familia.

Cuarenta y un estudiantes belgas visitan Avila

Anoche llegaron a nuestra ciudad, procedentes de Valladolid, cuarenta y un estudiantes belgas con su director espiritual reverendo padre Henkings, S. J. Fueron recibidos por el jefe de la Oficina de Información de la Dirección General de Turismo, don José Roldán. Acamparon en los jardines de San Antonio y después de montar allí sus tiendas se dirigieron en correcta formación, cantando, al Hogar del Camarada, donde el Frente de Juventudes les obsequió con una cena. Esta mañana recorrieron los principales monumentos y lugares teresianos partiendo para El Escorial a última hora de la tarde, muy satisfechos de la visita realizada.

Negocio en marcha

Traspaso comercio por no poderlo atender. Informarán Publicidad AVIL. San Roque, 3. Tel. 16

Establecimiento de Baños Santiuste (Avila)

Situado junto a la basílica de San Vicente, se halla abierto al público hasta el 30 de septiembre.

SE VENDEN 40 gallinas raza Leghorn blanca, en primera puesta y con producción, hoy, del 50 al 60 por 100. Razón: Encarnación, 15. Avila.

BANDA MUNICIPAL DE MUSICA

Programa de las obras que ejecutará la Banda el día 11 de agosto en el paseo del Dos de Mayo, a las ocho y media de la tarde:

Primera parte.—«Manojetina», pasodoble; Antonio Carmona. Gavota de la ópera «Ifigenia en Aulis»; Giuck Gómez. «La Princesa del Dollar», selección; Leo Fail.

Segunda parte.—«Zozaida» danza oriental; R. Dorado. «La viuda alegre», selección; Franz Léher. «Los pícaros estudiantes», pasodoble; Mediavilla.

El director, Lucio Navarro.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la Provincia de Avila

En el «Boletín Oficial de la Provincia», fecha 4 de los corrientes, se anuncia la exposición, por plazo de quince días hábiles, contados desde el siguiente a dicha publicación, del índice de valoraciones a los efectos del arbitrio sobre solares sin edificar, para que puedan ser examinados y presentar aquellas reclamaciones que se estimen procedentes. Estos índices podrán examinarse en la Administración de Rentas del Excelentísimo Ayuntamiento y en la Secretaría de esta Cámara.

Se vende casa con todas comodidades, amueblada, llave en mano Razón: San Esteban, número 20

SE VENDE una casa San Benito, 24. Razón en la misma.

Clínica Quirúrgica Dr. Emilio Suárez Bojo

ESPECIALISTA DEL SEGURO DE ENFERMEDAD

Cirugía, huesos y articulaciones Estancia de enfermos operados

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 4

Paseo Don Carmelo, 14 AVILA